
“ESTE ANUNCIO ES UNA GRAN NOTICIA PARA CHILE Y ESTADOS UNIDOS” 

El Presidente Lagos indicó que el Tratado de Libre Comercio significará más empleos, 

más exportaciones y un mayor crecimiento. En este sentido, destacó que “el desafió que 

tenemos ahora como país es estar a la altura del tratado que tenemos”. 

En otro ámbito, sostuvo que está recibiendo propuestas de mecanismos de reparación a 

los familiares de detenidos desaparecidos. “Ayer hubo una información concreta del 

Partido Socialista, dos páginas, y de la UDI, que no entregó nada y me dijo que lo va a 

hacer en 20 días”, aseguró. 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, calificó como "una gran noticia para 

Chile y Estados Unidos" el anuncio hecho ayer por la ministra de Relaciones Exteriores, 

Soledad Alvear, en relación a que el Tratado de Libre Comercio entre ambos países será 

firmado el 6 de junio en Miami. "El anuncio que se hizo ayer de que el próximo 6 de 

junio se firma el acuerdo con Estados Unidos para enviarlo a los respectivos 

parlamentos, es una gran noticia para Chile y una gran noticia para Estados Unidos", 

afirmó el Mandatario luego de recorrer las instalaciones de la empresa Inmed, que 

fabrica insumos médicos que son exportados a Europa, Asia y Norteamérica, entre otros 

mercados. 

 

Asimismo, el Jefe de Estado explicó que este acuerdo podría significar un crecimiento 

adicional de la economía chilena del orden del 1% cada año. "Pero, más que eso, este 

acuerdo significa más empleo, como los que aquí hay. Este acuerdo significa más 

exportaciones, como las que aquí hay. Y este acuerdo significa también que los 

productos que llegan a Chile desde Estados Unidos serán más baratos, porque no van a 

pagar aranceles", expresó. 

 

Respecto al mismo tema, reivindicó la forma como el Gobierno ha conducido las 

relaciones internacionales. "Cuando algunos señalaron que ciertas definiciones de 

política exterior chilena ponían en peligro estos acuerdos, no entendían que estos 

acuerdos benefician a ambos países. Poner en cuestión estos acuerdos comerciales como 

resultado de políticas soberanas de este país, era no entender la política exterior de Chile 

y era también, a mi juicio, un agravio para Estados Unidos". 

 

Luego de su recorrido por la industria, el Mandatario destacó la importancia que tienen 

las pequeñas y medianas empresas (Pymes) para la economía, pues generan más de 360 

mil empleos y aportan el 2.6% del producto nacional. En este sentido, manifestó que, 

cuando el acuerdo con Estados Unidos sea ratificado por ambos Congresos, se abrirán 

nuevas oportunidades para compañías como Inmed. "El desafió que tenemos ahora 

como país es estar a la altura del tratado que tenemos. Eso me parece tremendamente 

importante y significativo", expuso. 

 

Por otra parte, comentó la cifra de desempleo del último trimestre, dada a conocer hoy 

por el Instituto Nacional de Estadística, destacando que se han creado más de 160 mil 

puestos de trabajo en 12 meses. "Más importante que la cifra de desempleo, que es 

8,5%, y que es inferior a la del año pasado, es que esa cifra dice que entre el año pasado 

y este se crearon 165 mil empleos", explicó. El Presidente Lagos, añadió que, "porque 

se creó un número muy importante de empleos, hay un mayor crecimiento de la fuerza 

de trabajo. En consecuencia, creo que las señales de reactivación están en dos hechos: 

hay más puestos de trabajo y hay más personas, que antes no trabajaban, buscando 

empleo".  

 



Sin embargo, reiteró que el Gobierno no está contento que todavía exista un 8,5% de los 

chilenos sin trabajo. "Y porque no estamos contentos, nos parece tan importante estar en 

empresas como ésta, en que a partir del acuerdo que se ha anunciado ayer, vamos a 

tener más puestos de trabajo y trabajo de calidad", aseveró. 

 

Finalmente, el Jefe de Estado se refirió a las reuniones que sostuvo con los presidentes 

del Partido Socialista y de la Unión Demócrata Independiente, para conocer propuestas 

sobre mecanismos de reparación a los familiares de detenidos desaparecidos. "Estoy 

recibiendo información todavía. Ayer hubo una información concreta del Partido 

Socialista, dos páginas, y de la UDI, que no entregó nada y me dijo que lo va a hacer en 

20 días". 


